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4 月 2 日上午 9 点，中国足协在位于北京的
办公地点临时召开全员大会。

在体育总局副局长、中国足协党委书记兼
副主席杜兆才被调查后，为确保协会工作正常
运转，体育总局紧急组成工作组进驻中国足
协，主持协会相关工作。据了解，中国足协工
作组由体育总局党组成员、副局长李颖川担任
组长，现任体科所党委书记兼所长曹景伟、现
任手曲棒垒中心副主任杨旭、篮球中心中国篮
协联合党委副书记、纪委书记袁永清、中国足
协副主席高洪波、孙雯、协会纪委书记闫占河
担任组员。

据中央纪委国家监委网站 4 月 1 日消息，
国家体育总局党组成员、副局长杜兆才涉嫌严

重违纪违法，目前正接受中央纪委国家监委纪
律审查和监察调查。

据悉，杜兆才目前担任中国足协党委书记、
副主席，他也是本次足坛反腐风暴中落马级别
最高的官员。

杜兆才 1日被查消息公布后，中国足协紧急
行动，临时通知行政部、纪检部、党办、信息部、媒
体部、战略部全体在京人员，在当天下午到单位
上班。

中国足协原秘书长刘奕，主席、党委副书记
陈戌源此前相继被查后，足协日常工作一直是
杜兆才主持，如今在杜兆才接受调查的情况下，
中国足协只剩下两位负责具体业务的副主席高
洪波和孙雯，纪委书记闫占河和副秘书长何玺。

美国国家海洋和

大气管理局风暴预测

中心的数据显示，3 月

31 日 6 时至 4 月 1 日 6

时，伊利诺伊州、阿肯

色州、印第安纳州、艾

奥瓦州、威斯康星州、

田纳西州和密西西比

州的 65个地点报告发

生龙卷风。截至 4月 1

日，风暴已造成至少26

人死亡，数十人受伤。

图 为 当 地 时 间 4

月 2日，美国阿肯色州

小石城，龙卷风过后，

航拍受损的房屋和购

物中心。（据中新社）

公安部 3 日在北京召开新闻发布会，集中
发布百项公共安全行业标准。记者从会上获
悉，近期批准发布的 GB811-2022《摩托车、电
动自行车乘员头盔》国家标准，首次将电动自
行车乘员头盔类型和技术要求纳入标准，填补
了标准空白，解决了无标可依的问题。

摩托车、电动自行车乘员头盔是道路交通
事故中降低驾乘人员头部伤害的重要装备。中
国摩托车保有量已近 1 亿辆，电动自行车保有
量超过 3 亿辆，已成为百姓日常出行的重要交
通工具。据统计，摩托车、电动自行车道路交
通事故中因颅脑损伤导致死亡的人数占总死亡
人数的 80%以上，佩戴安全头盔可以有效降低
头部损伤和致死风险。

国家市场监管总局标准技术司副司长魏宏在
会上介绍说，为有效保障百姓出行安全，国家市场
监管总局会同公安部、工业和信息化部，组织相关
标准化技术委员会和技术机构，在2010版《摩托

车乘员头盔》国家标准基础上，修订发布了新版
《摩托车、电动自行车乘员头盔》国家标准。

该标准适用于摩托车、电动自行车驾驶人
及乘坐人员佩戴的头盔，本次修订有以下三个
特点：

一是扩大适用范围，在原有摩托车头盔的
基础上，首次将电动自行车乘员头盔类型和技
术要求纳入标准，填补了标准空白，解决了无
标可依的问题。

二是细化产品规格，结合中国人的头部形
状特征，将头盔尺寸规格由 3 类增加至 5 类，兼
顾未成年人和成人的佩戴要求，在头盔形状上
提出全盔、3/4 半盔、1/2 半盔等三种类型，适应
不同季节的使用需求，提升佩戴的舒适性。

三是提高安全要求，增加护目镜耐磨性、头
盔表面强度等指标，完善了固定装置稳定性、
佩戴装置强度、吸收碰撞能量性能、耐穿透性
能等要求。 (据中新社)

体育总局7人工作组紧急进驻足协
杜兆才“落马”后，足协仅剩高洪波、孙雯两位副主席

填补空白！我国发布头盔“新国标”
首次纳入电动自行车乘员头盔技术要求

杜兆才“落马”之前，据国家体育总局网站3月

29日消息，中超联赛有限责任公司原总经理董铮涉

嫌严重违法，目前正接受中央纪委国家监委驻国

家体育总局纪检监察组和湖北省监委监察调查。

中国田径协会主席于洪臣涉嫌严重违纪违

法，目前正接受中央纪委国家监委驻国家体育

总局纪检监察组和湖北省监委审查调查。

据湖北省纪委监委网站 3 月 24 日消息，中

国足协纪律委员会主任王小平涉嫌严重违法，

目前正接受中央纪委国家监委驻国家体育总局

纪检监察组和湖北省监委监察调查。

同日，据湖北省纪委监委网站，中国足协竞

赛部部长黄松涉嫌严重违纪违法，目前正接受

中央纪委国家监委驻国家体育总局纪检监察组

和湖北省监委审查调查。

从去年中国国家男子足球队原主教练李铁

被调查开始，中国足协执委、原秘书长刘奕，中

国足协常务副秘书长兼国管部部长陈永亮，中

国足协主席、党委副书记陈戌源等陆续被查。

（据北京青年报、中国体育报）

延伸阅读 足坛已有9人被查

多家企业与张继科“切割”

张继科事件进一步发酵，其此前代言
的品牌纷纷开始与他“切割”。4 月 3 日，话
题“安踏删除张继科宣传资料”冲上新浪微
博热搜第一。记者在安踏官方微博中搜索

“张继科”，已显示“暂无内容”，官方旗舰店
也已下架张继科相关的宣传资料。

安踏天猫官方网店客服回应称，目前
公司已与张继科终止所有合作。安踏方面
则暂未给出正式回应，并称“如果有回应第
一时间同步”。

近几天，张继科事件持续发酵，多家此
前合作的品牌悄然撤下与张继科相关的宣
传物料，似乎急于与张继科“撇清”关系。

据不完全统计，近年来，张继科与燕京
啤酒、东风悦达起亚、舒肤佳、华熙生物旗
下玻尿酸品牌润百颜、护肤品牌相宜本草、
男士护肤品牌妮维雅、运动营养品牌诺特
兰德、床垫品牌慕思等有过代言合作。

（据澎湃新闻）

去年因公牺牲民警308名
辅警179名

公安部 3 日在北京召开新闻发布会。
公安部新闻发言人李蓓在会上介绍，党的
十八大以来，全国公安机关共有 3900 余名
民 警 因 公 牺 牲 ，其 中 200 余 人 被 评 为 烈
士。2022 年，全国因公牺牲民警 308 名、辅
警 179 名，还有 4334 名民警、3470 名辅警
因公负伤。 （据中新社）

俄战地记者被炸身亡

俄罗斯卫生部最新消息称，2 日发生在
俄罗斯圣彼得堡市一家咖啡馆的爆炸事
件，已导致 32 人受伤。此次爆炸的目标是
俄战地记者弗拉德连·塔塔尔斯基，他已在
爆炸中身亡。

据报道，2 日，圣彼得堡大学沿岸街一
家咖啡馆内发生爆炸，当时塔塔尔斯基正
在该咖啡馆举办一场活动。

塔斯社援引俄执法部门的通报说，引发
爆炸的简易爆炸装置，被藏在一座赠送给塔
塔尔斯基的小型雕像中，之后它就爆炸了。
爆炸装置的威力超过 200克 TNT 当量。爆
炸不仅造成塔塔尔斯基身亡，受伤人数也已
经增加到 32人，10人伤势严重。

目前调查人员已经以公共谋杀罪立案
侦查。俄罗斯外交部发言人扎哈罗娃在谈
到塔塔尔斯基的死亡消息时表示，俄罗斯
记者正在“遭受基辅方面的迫害威胁”，而
相关国际机构却一直无视且保持沉默。

（据中新社）

中消协建议茶叶适度包装

中消协 3 日联合中国茶叶流通协会发
出“倡导茶叶适度包装，推动绿色文明消
费”的倡议，茶叶经营者应当遵守商品包装
有关法律和国家标准的规定，尤其对于带
有附件、配件等的茶叶商品严格包装标准，
不打“擦边球”。

这是记者 3 日从中消协获悉的。中消
协近期开展的商品过度包装调查显示，消
费者对茶叶过度包装问题关注度较高，消
费者对茶叶包装的主要功能需求有“保证
茶叶品质，防止受潮和变质”“开封后保存
性能好”“取用方便”。 （据新华网）

龙卷风席卷美国多州
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在村里人的眼里，年轻时候的牛牛爸算个

异类。

那时候，每天做完农活回到家，不论多晚，

他都要把家门口的晒谷坪清理干净，有时候扫

干净还不够，还要弄水清洗。一年 365 天，即使

大雨倾盆，只要雨势小一点，冒着雨，他都要清

理一下晒谷坪。村里的人，起初看到他做这个

事，都会说一句“你也太勤快了”，后来，也有人

当面或者背后开玩笑，说他“穷讲究”。但，他人

缘很好，村里的人只要有事情找他，他都会极其

认真地帮忙，大家都说有事找牛牛爸就是对

的。如此，不代表大家不把他当异类议论，毕竟

村子里的爸爸如他一般的，再没有第二个。

小时候的牛牛，常常看着父亲明明劳累了

一天，吃晚饭的时候连一句话都不想说了，但饭

后休息片刻，就会拿起扫帚在晒谷坪里挥舞起

来，一下两下三下……通常这个时候，人家的爸

爸要么出来散饭气，跟村民闲聊吹牛，要么在家

里训堂客打孩子，也有聚在一起打牌娱乐的。

当隔壁家里响起别人爸爸起高腔骂人的声音

时，牛牛眼前的爸爸，在夕阳的余晖下，是闪闪

发着光的。

有一回，牛牛爸到镇上办事，回来的时候有

些晚了，牛牛和哥哥妹妹都睡了，迷迷糊糊中，

他听到爸妈在聊天。母亲说，早点歇着吧。父

亲回答，我去把坪里扫一下。母亲笑，每天扫，

咱家那个坪比床都干净些。父亲嘟囔了一句，

还是出去了。

夜里，牛牛起床上厕所，看到大门还没关，月

光亮堂堂地洒进来，也洒在晒谷坪里，晒谷坪和堂

屋一样，干干净净清清爽爽。父亲在已经清扫干

净的晒谷坪里抽着烟，月光如水，倾泻在他的身

上，有烟环绕着他，仿佛电视里的仙人下凡一般。

父亲话不多，成年后的牛牛回想自己小的

时候，跟父亲相关的画面大多是父亲在扫晒谷

坪，其他的，都是模模糊糊的。初中毕业后，16岁

的牛牛离开家乡去外面打工，每次回家都匆匆忙

忙。这之前，牛牛爸也出去打工了，他们一家人

能团聚的时间只有每年的过年。即使在大过年，

父亲每天仍然要扫一下晒谷坪。成年后的牛牛

问过他，为啥非要把坪里扫这么干净？他回答，

一眼看上去干干净净的，心里就很舒服。

牛牛爸在城里的工作是村里出去打工的人

介绍的，他一做就是好多年，工作是在物业公司

负责修剪草木。期间，介绍的人都跳槽走了，物

业公司的负责人换了好几拨，他还在那个物业

公司。据说是总公司大老板特满意他修整的树

木和草坪，说自己喜欢站在楼上看楼下整整齐

齐的草坪。一开大会，大老板就会拿牛牛爸当

例子，“每个人都应该像楼下修剪草坪的师傅学

习，这位师傅既没留过学，也没读过多少书吧，

做事可是一丁点都不含糊。”如此，牛牛爸年年

都是公司的先进。有一回总公司拍宣传片，摄

影师小哥说：“师傅，我们拍的时间会有点久，辛

苦你剪久一点。”物业公司的负责人接话：“你只

管拍。他耐得烦。”果不其然，小哥拍了个把小

时，牛牛爸一门心思埋头剪树枝修草坪，空闲的

时候，也就喝口水，又继续。小哥走的时候跟他

打招呼，他才笑着点了点头，又接着做。

牛牛从家乡出来以后，学的是美发，

从广东到湖南，换了好几个地方，现在跟

父亲在同一座城市。起初他给人家

打工，后来，几个志同道合的人一起

开了一家美发店，店小，但回头客多，

赚的钱足够几个合伙人在小城里买

房、结婚、生子。某天，一位一直找他

理发的老顾客说，我当初就是看中了你的细心

细致，要不，也不会跟着你十几年了。这句话，

让牛牛愣了一下，原来，自己骨子里跟父亲是一

样的。

父亲不肯跟牛牛住在一起，牛牛抽空会去

看他。近几年，他每次到那家公司前坪时，看到

远处低头认真修剪草坪的父亲，会觉得他渐渐

老了，跟记忆中晒谷坪里的父亲形象重合不到

一起。坐下来跟父亲聊天，又发现，除了说几句

类似“注意身体，注意休息，好好吃饭”这样的

话，他不知道跟父亲聊些什么。

这一次去之前，他到附近的超市想给父亲买

点吃的喝的，看了一圈，一脸茫然；自己对已经戒

了烟且从来不喝酒的父亲究竟爱吃点什么，一无

所知。站在那发了好一阵子的愣，才想到在土特

产柜里找了家乡的特产买了几袋，拿给了父亲。

没想到，父亲接过来，一脸笑意，指着其中一袋特

产说了一句，这个，还真是好久没吃过了。

父子俩坐在草坪边的椅子上，一起把那袋子

特产吃了，面前是修剪得平平整整的草坪，两人

间并无太多话可聊，但牛牛感觉像坐在家乡的晒

谷坪，清清爽爽干干净净，心里确实很舒服。

（摘自《文艺窗》2023年第1期）

三月，是桃花开得最为灿烂的时节。在炎

陵县中村瑶族乡，万亩桃林花儿竞相绽放，漫山

遍野成了一片蔚为壮观的“花海”。一朵朵、一

簇簇的桃花映入眼帘，美不胜收。

“桃花嫣然出篱笑，似开未开最有情。”桃花

不仅美，还预示着七月丰收的希望。桃花树是

蔷薇科、桃属植物，落叶小乔木。早春时节开

花，花期约半个

月。其瓣如碟，

如 船 。 其 色 或

白、或红、或粉、

或绿。

桃花盛开，

挨挨挤挤，一簇

一簇地开满枝头，散发着淡

淡清香。古人有许多赞美

桃花的诗句，从《诗经》里的“桃之夭夭，灼灼其

华”，到元稹《桃花》里的“桃花浅深之处，似是匀

深浅妆”，无不彰显桃花之美。唐代诗人皮日休

在其《桃花赋》中更是称桃花为“花中之花”。

如果说桃花是“花中之花”，那桃花节就是

花的盛会。炎陵县的桃花节从 2016 年开始举

办。2019 年以“炎陵黄桃，桃醉天下”为主题，并

举办抖音大赛。2020 年受疫情影响，举办线上

桃花节。2021 年以“百里桃花红，醉美湘赣边”

为主题，旨在深入推进湘赣边区域合作示范区

建设，共促文旅融合。2022 年以“桃乡花海‘抖’

起来”为主题，举办线上桃花节。历年桃花节都

吸引了不少游客，成为炎陵县独特的文旅品牌。

“桃花朵朵开，炎陵等您来”，今年的桃花节

在中村瑶族乡举办，颇具民族特色。主会场放

在平乐村，会分场设在龙渣村。主会场坐落在

大片的桃树前，景色宜人，不少身穿汉服的游客

纷纷在此打卡拍照。与桃花有关的歌舞表演更

是吸引了众多游客眼球，现场好不热闹。其中，

歌曲“黄桃宝贝”由两位小朋友演唱，歌声清脆，

让人联想到黄桃的鲜甜爽口。

龙渣村分会场则增加了瑶族特色表演：瑶

拳、瑶鼓、瑶歌、瑶舞。瑶族人民热情好客，进门

还有身着瑶服的瑶族妇女献上自家酿的“拦门

酒”。看完表演，还有瑶族特色的“百家宴”。这

是瑶族的一种独特饮食习俗，又名“长桌宴”。

每逢村寨互访或有特别尊贵的客人来访或为欢

度佳节，吃百家“转转”菜、喝百家“转转”酒、享

百家福气。此外还能体验一把跳“竹竿舞”的乐

趣，随着竹竿上下翻动，脚步也不停跟着动。游

客们坐在长桌前，边赏桃花，边品美食，无不感

到惬意、畅快。有些游客是特地从周边地区过

来参加桃花节的，“驱车几个小时来，看到成片

的桃花林那瞬间觉得值得了”，游客们的笑容分

外灿烂。

参加这次炎陵桃花节，我最大的感受就是

融合与发展。炎陵县“以花为媒，以节搭台”，打

造了一场别开生面的瑶乡桃花节。游客不仅感

受到了民俗文化的魅力，还品尝到了当地的特

色美食。桃花节直播间吸引近百万人次点击观

看，让炎陵县的桃花节文化声名远播。

近些年来，炎陵县许多村子依托黄桃产业，

走上了致富之路，打造了独特的炎陵黄桃品牌，

也许这就是文化与品牌的魅力。

桃花朵朵开，炎陵黄桃的未来也必将一路

生花。
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